



La quinoa

Dans la vie communautaire

Une population mobile aux activités multiples

La culture de la quinoa n'est qu'une des activités des familles de producteurs. Celles-ci vivent souvent en ville et travaillent dans le commerce ou l'artisanat, ne revenant au village que pour les travaux agricoles et les fêtes locales. Mobilité et pluriactivité leur permettent de s'adapter aux imprévus en évitant de se spécialiser.



Réfection des terrasses de culture

Des valeurs collectives fortes

Traditionnellement, les habitants assurent les responsabilités communautaires par roulement entre eux. Ils se mobilisent également autour des travaux collectifs. La communauté est au cœur des décisions touchant le territoire.

Une aubaine économique pour la population

La production de la quinoa est familiale et organisée en associations de producteurs. Entre 2000 et 2010, le prix au producteur a été multiplié par quatre. L'augmentation du revenu familial grâce aux rentes de la quinoa favorise l'éducation des enfants et l'amélioration de l'habitat. Il permet aussi aux familles d'investir dans leurs activités en ville.



Des bouleversements dans la société

Le boom de la quinoa a renforcé l'autonomie économique des populations locales. Mais la concurrence pour l'accès aux terres a marginalisé l'élevage et creusé les inégalités sociales. Dans le même temps, les pressions extérieures concernant normes, techniques et marchés se sont multipliées.

